



## **PROVINCIA CENTROAMERICANA DE LA COMPAÑÍA DE JESÚS**

### **A UN AÑO DE LA INJUSTIFICADA CONFISCACIÓN DE LA UCA, LA REPRESIÓN GUBERNAMENTAL CONTINUA, LA EXIGENCIA DE JUSTICIA SE INCREMENTA.**

**La Provincia Centroamericana de la Compañía de Jesús** con profundo dolor e indignación, pero con inquebrantable esperanza e irrenunciable exigencia de justicia, se ve en la necesidad de:

1. Recordar que hoy se cumple el primer aniversario de la impune e injustificada confiscación, por parte del Gobierno de Nicaragua, de la Universidad Centroamericana, sus centros de investigación, bibliotecas, colecciones históricas de documentos, catálogos de recursos naturales, propiedades y recursos financieros.
2. Reiterar que todo ello ha sido un invaluable daño al patrimonio científico y cultural de Nicaragua y sigue siendo una grave violación al derecho a la educación de miles de jóvenes que estudiaban en la UCA o pretendían hacerlo; a la libertad de cátedra de cientos de docentes que estaban contribuyendo al desarrollo cultural y científico del país; a los derechos laborales de todo el personal universitario, al derecho de propiedad de la Compañía de Jesús, además de ser una grave violación al inalienable derecho al debido proceso legal y a la legítima defensa.
3. Enfatizar que esta agresión está enmarcada en un contexto nacional de represión sistemática, que lamentablemente continúa hasta el día de hoy en contra de cualquier persona o institución que resulte sospechosa de no estar de acuerdo con el régimen, incluida las instituciones religiosas de diversas nominaciones. Represión que ha sido calificada como "crimen de lesa humanidad" por el Grupo de Expertos en Derechos Humanos sobre Nicaragua conformado por el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas.
4. Solidarizarse con todas las demás víctimas que han sufrido dicha represión y unirse con todas aquellas que están esperando o exigiendo se les haga justicia, se restituya lo confiscado y se repare el daño causado por el actual régimen.
5. Continuar solicitando al Gobierno de Nicaragua:
  - a. Cese la represión, deje de estar cometiendo sistemáticas violaciones a los derechos humanos, libere a los presos políticos.
  - b. Aceite la búsqueda de una solución racional en la que impere la verdad, la justicia, el diálogo, la libertad de cátedra y el respeto al estado de derecho.
6. Reiterar el compromiso de los jesuitas con el pueblo nicaragüense en favor de una educación de calidad incluyente, inspirada en el Evangelio de Jesucristo; y por otro, agradecer las innumerables muestras de reconocimiento, apoyo y solidaridad que ha recibido y sigue recibiendo en Nicaragua y a nivel mundial ante estos crecientes atropellos.

San Salvador, El Salvador, 15 de agosto 2024.

**ONE YEAR AFTER THE UNJUSTIFIED CONFISCATION OF THE UCA,  
GOVERNMENT REPRESSION CONTINUES,  
THE DEMAND FOR JUSTICE INCREASES.**

The Central American Province of the Society of Jesus, with deep pain and indignation, but with unshakeable hope and an unwavering demand for justice, finds it necessary:

1. To remember that today marks the first anniversary of the unpunished and unjustified confiscation, by the Government of Nicaragua, of the Central American University, its research centers, libraries, collections of historical documents, catalogs of natural resources, properties, and financial resources.
2. To reiterate that all of this has done inestimable damage to the scientific and cultural heritage of Nicaragua and continues to be a grave violation of the right to education of thousands of young people who were studying at the UCA or intended to do so; to the academic freedom of hundreds of teachers who were contributing to the cultural and scientific development of the country; to the right to work of all university staff; and to the property rights of the Society of Jesus; in addition to being a serious violation of the inalienable right to due legal process and legitimate defense.
3. To emphasize that this aggression is framed in a national context of systematic repression, which lamentably continues to this day, against any person or institution suspected of not agreeing with the regime, including religious institutions of various denominations. This repression has been described as a "crime against humanity" by the Group of Human Rights Experts on Nicaragua formed by the United Nations Human Rights Council.
4. To stand in solidarity with all the other victims who have suffered this repression and join with all those who are hoping and demanding that justice be done for them, that what was confiscated be returned and that the damage caused by the current regime be repaired.
5. To continue asking the Government of Nicaragua:
  - a. To stop the repression, stop committing systematic violations of human rights, and release the political prisoners.
  - b. To accept the search for a rational solution in which truth, justice, dialogue, academic freedom, and respect for the rule of law prevail.
6. To reiterate the commitment of the Jesuits with the Nicaraguan people in favor of inclusive quality education, inspired by the Gospel of Jesus Christ; and also to gratefully acknowledge the countless expressions of recognition, support, and solidarity that we have received and continue to receive in Nicaragua and worldwide in the face of these growing abuses.

San Salvador, El Salvador, 15 de agosto 2024  
original language: Spanish